

SUSCRICION  
VOLUNTARIA

# EL PERSEGUIDO

ADMINISTRACION  
CASILLA DE CORREO  
NUM. 1666

PERIODICO COMUNISTA ANARQUICO

Stendo la propiedad un robo.  
la expropiacion es una necesidad.

Condenados por la sociedad presente á ser oprimidos ú opresores,  
explotados ó explotadores, nos rebelamos contra ella.

Este periódico saldrá cuando pueda. Los que quieran contribuir á su publicacion mnden lo que puedan y pidan los ejemplares que necesiten, á la Casilla de Correo N. 1666. Las cantidades vendrán anotadas en la lista de suscripcion. Quien no vea la cantidad anotada reclame á la Administracion. Toda comunicacion por escrito y cange de periódicos, dirigirse al Correo en esta forma: EL PERSEGUIDO, Casilla de Correo núm 1666, Buenos Aires.

## AVISO

Advertimos á los compañeros que nos han mandado escritos para insertar en el periódico que la abundancia de material y el poco espacio de que disponemos, nos impide su publicacion en este número, sin embargo, procuraremos hacerlo en el próximo.

Ademas, regamos á los compañeros á cuyos mandamos paquetes del periódico, nos comuniquen si estos se reciben ó no; pues creemos de utilidad el hacer esta observacion, para poder mejor regularizar el envío y atender los pedidos.

La Administracion.

## Bochinches Políticos

Con objeto de escribir algo sobre los sucesos que se desarrollan en el país, me puse á meditar, pero no encontraba bastante claridad en las ideas que me sujerian. Entónces determiné, al igual que otros diarios hacen, salir en busca de un hombre eminente para tomarle el reportaje y con esto poder decir algo que se aproxime á la verdad de los acontecimientos.

Salí á la calle, y no sabiendo á que eminencia dirigirme, tomé la direccion de la Plaza de la Victoria, por ser las inmediaciones donde se encuentra todo lo eminente: la casa de gobierno, el Congreso, la catedral, la Bolsa, la Municipalidad y los muchachos vendiendo diarios con los grandes sucesos del día.

Al pasar por la calle de Piedad esquina Florida, noté que un hombre alto, grueso, con sombrero de copa alta y que hablaba muy fuerte, repartía papeles impresos á todo el que pasaba y todos lo conocian, todos lo saludaban diciéndole: adios Candelario.

Yo miraba atentamente á Candelario, que todos le conocen; lo tomé por una de tantas eminencias como existen y cogí un impreso creyendo que seria un manifiesto, pero sin leerlo. Toda mi atencion estaba fija en el hombre notable á quien deseaba tomarle un reportaje.

Esperé que repartiera todos los impresos. Cuando hubo concluido, me acerque á él y le dije: señor Candelario, tendrá Vd. la amabilidad de contestarme á ciertas preguntas que deseo hacerle sobre los sucesos del día?

—Candelario ¡La gran puta! pregunte usted cuanto quiera.

—Yo. Seria mejor que nos entráramos en algun café ó confiteria para sentarnos, tomar algo y poder hablar con mas comodidad.

—Candelario. ¡Que puta! Aquí mismo en el quicio de esta puerta.

—Sea, dije yo sentándome, teniendo en cuenta que es necesario ser consecuente con las rarezas de los hombres notables y acceder á sus caprichos para poder extraerles alguna notabilidad.

—Y dígame usted, continué yo, podría darme su opinion autorizada, sobre los sucesos del día?

—¿Que sucesos?

—Las revoluciones, hombre.

—Que mierda revoluciones! No hay revoluciones; lo que hay son bochinches, ambiciones, predisposiciones personales, miserias de los hombres, porquerias, degradaciones.

—¡Como! espíqueme, espíqueme más. ¡No hay revoluciones! Y lo de Santa-Fé y lo de Buenos Aires y.....?

—Nada, hombre, nada; no hay revoluciones. Aquí no se trata de cambiar ningun sistema; lo que se trata es de cambiar algunas personas de los puestos que ocupan y poner otras para que hagan lo mismo.

—Siga, siga usted, que le oigo con asombro y satisfaccion al mismo tiempo.

—¿No ha notado usted la campaña que emprendió toda la prensa y todos los partidos contra el pñente, de la República para q' renunciase? Pues bien, el presidente para defenderse apeló á un ardid que no sé como saldrá de él. Rompió los platos con los partidos del acuerdo que lo llevaron al poder y hoy trataban de echarlo abajo y dijo para sí: «lo mejor que hago es buscar la opinion del pueblo que no pertenece á ningun partido.»

Y en efecto, circuló la noticia de que iba á emprender una campaña contra los ladrones del pueblo; nombró un ministerio *ad-hoc*, que le ayudara, y emprendió la tarea. Acometió contra los gobiernos de Buenos Aires y de Santa-Fé, por ser estos los que mas le estorban, decretando el desarme de ambas provincias al mismo tiempo que preparaba la sublevacion en las mismas.

Pero el gobierno Nacional no podia presentarse francamente ante el país como bochinchero y tomó de instrumento al partido Radical que es el que aparece como el iniciador del levantamiento de las dos provincias. Los gefes de este partido, han consentido en ello aunque mantienen el secreto para sus partidarios por si la empresa no sale bien.

El gobierno Nacional, no teniendo valor ó teniendo escrúpulo de matar directamente á los dos gobernadores que le estorban, engaña al pueblo y hace matar á centenares de ciudadanos para derrocar á esos gobernadores, sin tener en cuenta que la vida de cada uno de esos que matan vale, cuando menos, tanto como la de un gobernador ó de un presidente.

Asesinatos, asesinatos políticos nada más son los que estan haciendo en las dos provincias, y quien paga los vidrios rotos es el pueblo, el de siempre, porque ni se persiguen ladrones ni un fin elevado; lo que se busca es solo el modo de robar mas, tiranizar mas y sembrar la miseria y la desolacion en todo el país. ¡Pobre pueblo! que caro paga su indiesion!

—¿Que quiere decir usted con eso? ¿A que debía decidirse el pueblo? ¿No está decidido? No está en la revolucion?

—No, no, continuó Candelario, eso no es revolucion, ya lo he dicho. es un bochinche. Y el pueblo no está decidido aun para hacer justicia por su cuenta. Los que toman parte en ese bochinche estaran ganando mientras tengan las armas en la mano; pero el día que ordenen el desarme y obedezcan, ese día perderán todo, seran vendidos como siempre, y volverán otra vez á sufrir las consecuencias de su error.

El pueblo conoce bien á su enemigos. ¿Porque no se decide á esterminarlos? Es demasiado bonachon el pueblo; todo lo sufre; se hace matar llevándose de los consejos de sus verdugos y nunca pone en práctica lo que él siente, lo que él desea. Pero ya se cansará de ser mandado, explotado, tiranizado y asesinado y entonces se decidirá y procederá por su cuenta.

¡Putá, que día ese!

Al llegar á este punto estaba tan conmovido el eminente Candelario, que determiné no preguntarle nada mas por no excitarme demasiado, y me despedí de él algo conmovido tambien, pero pensando en lo que oí y diciendo en mi interior: efectivamente; todas estas resultas no

son mas que producto de ambiciones personales y no producen mas que asesinatos, miserias y desolacion. Los partidos políticos no son otra cosa que partidas de bandidos que buscan apoderarse de las riquezas del pueblo. Cada miembro de ellos, aspira por lo menos á acupar un puesto en la administracion pública y ebadirse del trabajo productivo, huyendo de la explotacion del capital y de la tirania de los gobiernos.

¡Ah! mientras existan gobiernos y capitalistas el pueblo será tiranizado y explotado y vivirá en la miseria. ¡Abajo, abajo todos los gobiernos! ¡Mueran todos los partidos políticos! La riqueza social, es producto de todos y es necesario que sea libre para todos. Tan ladron es el que se apropia de poco, como el que se apropia de mucho. Expropiemos, pues, á todos los ladrones. Nada de bochinches políticos para encumbrar á canallas. Que sirvan un día las armas que los tiranos ponen en nuestras manos para que el pueblo haga justicia por su cuenta proclamando la anarquía, no gobierno, el comunismo, no propiedad, a fin de q' los que trabajan no sean explotados y tiranizados. Bastante tiempo han sufrido estos dos azotes y ya es tiempo que los trabajadores despierten y se decidan de una vez á luchar por su emancipacion.

Trabajadores, pensad en vuestra situacion y asociaros en la lucha al grito de ¡Viva la Anarquía!

Un anarquista

## ¡Farsantes!!

La prensa burguesa de Rio Janeiro con la mayor refinada hipocresia, se está ocupando de la permanencia en aquel país del geógrafo Eliseo Reclus. Y si decimos con hipocresia, es porque no carecemos de motivo para poderlo afirmar; pues los mismos diarios que hoy tratan de ensalzar los dotes de dicho geógrafo, no hace mucho pretendian ridiculizarlo por medio de la calumnia. Ténganlo presente los diarios «*O País*» y «*O Tempo*» por la parte que les corresponde; pues ambos, no hallándose capaces para combatir en el terreno de la justicia los principios comunistas anárquicos, llenan de calumnias y de improprios á los propagandistas de dichas ideas.

El diario «*O Tempo*» del 30 de Junio ocupándose de Reclus entre otras cosas dijo:

«El compañero y amigo de Kropotkine, no es un sábio vulgar es un sábio de alma egoista; es un hombre de corazón. Verá q' por lo tanto esta tierra si no iguala en civilización a las metrópolis orgullosas del viejo mundo, en cambio vale mas que ellas y por muchos títulos merece ser vista con mas amor; todo al contrario de lo que decía el escritor en 1865. Si hay en el mundo tierra de libertad, es este libre suelo donde las cadenas de la esclavitud que heredamos del Portugal, se quebraron entre flores. Esto debe valer mucho á los ojos del grande y pacífico revolucionario francés.»

Ahora bien: ¿En que forma existe esa libertad de que tanto alarde hacen esos periodistas brasileiros? ¿En que se conocen hayan sido rotas las cadenas de la esclavitud? Bien claro pueden responder los hechos infamantes é inhumanitarios que con frecuencia se han cometido y se están cometiendo con el mayor cinismo en aquel

pais. Ellos nos demuestran muy bien su adelanto progresivo en civilización; y para que se pueda formar una idea de la libertad que disfruta en el Brasil (particularmente desde que fué proclamada la república.) Principiaremos á relatar algunos hechos.

En Setiembre del 91, gran número de policías á mano armada, asaltaron en altas horas de la noche en Engeho Novo (sin causa justificada) unas viviendas donde moraban trabajadores, familias italianas y no conformes con saquear dichas viviendas, apalearon con golpes de machete á hombres, mujeres y niños, é hiriendo á varios de ellos; mas como própio de aquel pais, el hecho quedó impugne puesto que las víctimas eran extranjeros y ademas trabajadores.

En Mayo del 90, se encarceló y deportó á un anarquista por el «crimen» de haberse atrevido á hacer una reseña de los principios anárquicos en una manifestación obrera que se celebró el 1.º del mismo mes.

En Noviembre del 91 se violó la correspondencia de una casilla de correo cuya correspondencia iba dirigida á un periódico anarquista que se debía publicar secuestrando el dinero que contenian adjuntas algunas de las cartas y encarcelando por algunas semanas para despues ser deportado un compañero el cual se habia hecho cargo de la casilla.

En Noviembre del 92, se encarcelaron á siete anarquistas; de los cuales, algunos fueron prendidos en los mismos talleres donde estaban trabajando para encerrarlos é incomunicarlos en inmundos calabozos, donde permanecieron por el término de dos meses siendo despues deportados cinco para Europa y los restantes para Buenos Aires. Vamos á ver: ¿que clase de crimen habian cometido aquellos operarios? El jefe de policia de Rio Janeiro Dr. Bernardino da Silva, si hubiera tenido un poco de dignidad, debiera haberlo manifestado: ya que cobardemente valiendose de la calumnia pretendió hacerles pasar como criminales; tambien debia haber manifestado con que atribuciones se permitió robar el dinero la ropa y los instrumentos de trabajos de aquellos obreros que hizo depositar desnudos y sin medios de subsistencia en paises extraños para ellos, abandonados al frio y toda clase de intemperie, cuyas consecuencias fueron funestos particularmente para inocentes criaturas hijos de los deportados.

En el mes de Marzo del corriente, al desembarcar en el puerto de Santo, diez familias de inmigrantes compuestos de hombres, mujeres y niños recién llegados de Europa y que se dirijian al estado de San Pablo, se les obligó suspender el viage, por sospecha que fueran anarquistas; y no tan solo se les detuvo, sino que fueron embarcados nuevamente por la fuerza como deportados.

Seria cosa de nunca acabar, si se recitaran todos los hechos repugnantes que por su salvajismo podrian causar la envidia á los habitantes de la Otentocia. Todos esos hechos y otros mas infames si cabe, acontecen en el hospitalario Brasil como le llama la burguesa prensa brasilera.

Los atropellos llevados acabo por la policia, estan á la orden del dia, pues se podrá formar una idea diciendo que dichos agentes del orden público no solamente se dedican en asaltar los tramways, atropellando á los pasajeros como sucedió en la calle Libramento; sino que hasta llegan á robar y atropellar á los transeuntes en pleno dia y en las mismas calles centrales.

En cuanto á la explotacion de que son victimas los operarios, es extraordinaria; particularmente para con los colonos que tienen la desgracia de caer en las garras de los hacendados: Ellos tienen que concretarse á trabajar catorce horas por dia, malisimamente alimentados y la mayor parte de las veces sin poder cobrar las mensualidades y para esclavizarles mas, han encontrado el medio con la inmigración china.

Referente al progreso, con solo decir que las publicaciones de Kropotkin, algunas de Reclus y otros autores, están prohibidas sus reproducciones; se puede considerar al Brasil por el pais mas atrasado de todos los paises llamados civilizados.

## Una Conferencia sobre la Anarquía

V

Hasta ahora la economia política se habia siempre ocupado de la riqueza de las naciones.

Partiendo de esta base, ella estudiaba la anulación de los capitales por las clases poseedoras, por lo cual ella estaba en esta suposición: si la nación es rica por las clases poseedoras, todo el mundo será rico tambien. Pero cualquiera sabe hoy que ésta suposición es falsa, y bajo la impulsión general de nuestra época, la atención se dirige hácia cada uno de los individuos que componen la nación; y es de este modo tambien como nosotros concebimos la economia social. Nosotros estudiamos los individuos, sus necesidades y los medios de satisfacerlas.

Nosotros penetramos en la cabana del campesino, dentro del cuarto ó tugurio del obrero, dentro del palacio del rico. Allí es donde estudiamos sus necesidades y los medios para satisfacerlos.

Entonces encontramos que las tres cuartas partes, ó mejor dicho, el 90 por ciento de la sociedad, le falta lo mas estrictamente necesario. Trabajan la mayoría y son reventados por el trabajo; y sin embargo de esto, les falta todo. Les faltan alimentos, los vestidos; y no solamente lo que es reconocido necesario por la higiene moderna, sino aún aquellas condiciones de higiene que cualquiera encuentra todavia en las poblaciones mas atrasadas en civilización.

Los niños no comen lo necesario. Sin embargo, en los paises civilizados oímos continuamente este grito general:

« Los niños se atrofian física é intelectual-  
mente, no se les puede llevar á las escuelas  
porque tienen el vientre vacío, es necesario  
pan para los pequeños hambrientos antes que  
darles Instrucción.»

Sin embargo, el poco pan que ellos necesitan falta en la familia.

En cuanto á sus vestidos, hemos leído con espanto lo que han dicho los periódicos apenas hace algunos meses, sobre los hárapos con nombre de vestidos que llevaban esos niños de Whitechapel cuando venian á las veladas organizadas á beneficio de estos niños.

Todos vemos sus trapos ó pingajos en los barrios obreros: todos conocemos esos niños vendedores de periódicos que van de dia y noche descalzos, entre el barro helado de Newcastle y de Glasgow, tiritando de frio, desvanecidos bajo los pórticos de los palacios de las grandes ciudades marítimas.

¿Y para qué hablar de las pozilgas de los trabajadores, tanto de las poblaciones como del campo, despues que se han escrito tantos volúmenes de informaciones hechos especialmente con ese objeto? ¡Volúmenes que como es de razón han quedado en el cesto de los papeles inútiles!

Falta de comida, falta de vestidos, falta de albergue en toda la linea. Falta todo aquello que podría hacer la vida agradable é intelectual. ¿Quien se atreve á poner estos hechos en discusión?

Se nos habla, sin embargo, todavia de los progresos efectuados, y nos prometen otros mas grandes todavia en el porvenir. Pues bien, nosotros reconocemos esos progresos donde los encontramos.

Ciertamente, los campesinos franceses de hoy son algo menos miserables, que lo eran hace cien años. Esto es, antes de la época en que se libertaran, antes que ellos tomáran posesión de una pequeña parte de las tierras comunales robadas por los nobles, los campesinos eran antes mas miserables de los que son hoy. Pero hay que reconocer que estos beneficios son debidos á las jacqueries del 1789 al 1793.

Pero, no olvidemos tampoco que si los campesinos no recorren ya las carreteras abandonadas mendigando, es debido á lo que los más miserables de la aldea han continuamente emigrado á las poblaciones grandes, y en este momento se encuentran en los arrabales de las gran-

des ciudades; esto es, proletarios mas miserables hoy que los campesinos antiguos.

Ciertamente dentro de los centros manufactureros Ingleses, se constatan grandes progresos si se compara el obrero de hoy con el de hace cincuenta años. Pero tambien es verdad, que la miseria afuye en los barrios obreros de Londres, de Glasgow, de Birmingham. Pero si los que han quedado tienen más bienestar que sus padres conocian en los años de 1840 al 1848 bien se sabe hoy, que éste período fué uno de los mas negros, de los mas terribles de la historia moderna. Éste fué un período de explotación desenfrenada de el capitalismo nascente como una banda de buitres sobre las poblaciones esclavizadas por la ley burguesa, espoliados de sus tierras, reducidos al hambre, y desarmados ya de mas de seis siglos. Europa no habia conocido un período tan horrible como ese, en el cual el capitalismo se afirmó victorioso dueño de los hombres por la ley, la cual les habia colgar hasta por ponerse en huelga, dueños de los hombres, por el hambre, que surgia en el seno de los labradores por haberle robado sus tierras.

Tomando esta época por punto de comparación, es fácil hablar de mejoramiento. Pero si uno se remonta cien, doscientos, trecientos años atrás, el cuadro cambia completamente.

Si nos dirigimos, no á esos economistas que hacen cálculos generales sin haberlos estudiados jamás, sino mas bien á los que han dedicado toda su vida al estudio de los salarios, y precio de la consumación como lo ha hecho Thorod Rogers, —profesor de Oxford—entonces veremos facilmente que el labrador y el obrero bien retribuido de hoy está muy por debajo del bienestar y goces que en la edad media tenian el labrador y el artesano mas humilde. Los salarios inscriptos diariamente sobre los libros de caja de entonces, y los precios de la consumación inscriptos sobre los registros de ventas como hoy existen todavia, estan en los archivos para demostrarlos.

En presencia de estos comprobantes, los defensores del progreso burgues harian bien de callarse la boca.

Despues de todo, los obreros mejor retribuidos hoy son la minoria ¿que decir de los otros que son menos retribuidos? Las Investigaciones que Carlos Booth (el estadístico por supuesto) ha efectuado con paciencia, están ante nuestros ojos para evidenciarlos. Su reseña hecha de puerta en puerta en el Este y en el sud Este de Londres, prueban que de cinco millones de habitantes de esta grande ciudad, un millon y medio, esto es, mas de la cuarta parte de la población, no toman por semana y por familia ni aun 18 schillings ó sea 22 francos y medio. Cuando ellos ganan este miserable salario se creen muy dichosos.

Pero, dos, tres y cuatro meses del año no tienen por familia ni siquiera 100 francos por mes, por lo cual ellos están en la miseria. Estos no son ni diez ni veinte mil los que estan en esta situación, sino que componen mas de la cuarta parte de la población de la mas riquísima capital comercial del mundo.

¿Que diremos de las otras ciudades? ¿Que diremos de las poblaciones agricultoras que ganan al máximo 13 francos 75 centésimos por semana esto, es por familia, y que éstos no los cobran sino cuando no nieva, ni llueve, ó si tienen trabajo?

En fin ¿qué decir de esa décima parte de la población de las grandes capitales, esto es, de los millones que no tienen «nada», y que viven solo al día?

Observar que esa cuarta parte, á mas pronto; esa tercera parte de la población urbana de Inglaterra—de ese pais que se encuentra en el mas grande desenvolvimiento industrial y que vive á expensas del mundo entero, además de sus propias riquezas,—observar que esos millones no tienen sus cien francos seguros, sino á condición que no haya crisis. Viene la crisis, y entonces, ellos no tienen ni siquiera nueve cientos francos por año y por familia.

Pues las crisis—los economistas lo saben—no son la excepción; ellas son la regla. Las unas se producen por períodos de diez á doce años,

con la misma regularidad que las manchas en el sol, y las sequías en Oriente. Las otras se siguen por periodos mas largos, y las terceras no tienen periodos regulares; ellas llegan como los cometas; y por fin las curtas, son locales; estan sobrevienen cuando una industria del pais que la da origen; emigra, para trasplantarse en un pais de «brazos» baratos. Estas crisis vienen algunas veces todas reunidas.

Entonces viene el hambre, el tífus, la peste — como en Rusia y en Alemania el año pasado. Es la paralización de las industrias que trabajan para el campesino; y esta parada trae por consecuencia la falta de compradores. O bien, es «la carestia del algodón» de Yonk Shire, ó la crisis de los azúcares, como en Dundee en 1886, ó bien la crisis del hierro de hace ocho años. Es la miseria negra, los hombres y las mujeres atrofiadas, los niños diezmados, las familias deseminadas, la emigración forzada, y los sufrimientos al exterior y las fiebres que estos reciben en paises lejanos.....

Un poco de bien estar aquí, allá; y mucha miseria por todas partes; por todas partes la inseguridad del mañana, hasta dentro de los palacios de los ricos—he aquí lo que se veria si en lugar de hablar de sumas deslumbrantes y engañosas, se diera uno al estudio de las unidades, y de los individuos.

Pero: cuando pensamos en las luchas increíbles que los trabajadores han tenido que sostener en la corriente de este siglo, para obtener lo poquito que tienen; cuando pensamos en su rebelión, en sus huelgas, en sus coaliciones y en las miserias, y el hambre sufrida durante las huelgas; cuando pensamos en los mártires innumerables que cada huelga, cada motin, cada pequeño acto de rebelión, y cada coalición que ellos han atravesado y que nosotros nos recordamos todo lo que en esta rebelión sus mujeres, sus hijos han tenido que tocar cada vez que ellos han buscado imponer un dipue á la explotación: cuando vemos erguirse ante nuestros ojos los cadáveres de Mayo, de Junio—en fin, de tantos meses y de tantos años—¿que decir entonces de este progreso?

Por minúsculo que sea, no es el desenvolvimiento del capitalismo el que hizo este progreso. Al contrario, ha sido arrancado al monstruo á viva fuerza.

Si el capitalista, ayudado de su fiel lacayo, el gobierno, no ha podido lograr por la ley y por el hambre reducir al obrero al estado de siervo del todo, es que el trabajador ha tenido sus momentos de rebelión; es que ha luchado á fuerza de privaciones sin número y de innumerables víctimas. Es con la piedra, la antorcha en la mano, y algunas veces el arma al brazo, que él ha arrancado al vampiro una parte infimísima de aquello que le pertenecía sacar de los progresos científicos del siglo.

Cada centavo ganado sobre los jornales, cada libertad conquistada en el taller, son marcadas con cadáveres de trabajadores: si el trabajador contara solamente sus víctimas, jamas se osaria hablarle «de progresos efectuados.»

[Continuará]

(ERRATA)--En el número anterior sobre la conferencia: en la segunda columna hay que leer: Es necesario distinguir entre los espacios celestes y no celestiales como dice, y en lugar de creaciones leer: si las creencias que han estado....etc.

## CARTA DE ESPAÑA

### El movimiento en Cataluña

Sabido es que la Cataluña, era en España la fortaleza del colectivismo-anárquico y de la organización legislada con su séquito de reglamentos y comisiones de todas clases, espaciosos y casi siempre lujosos casinos, de costoso entretenimiento, servían de tertulias, café y sitio de reunión á la muchedumbre de trabajadores que acudían á ellos, á entorpecer su inimaginación escuchando cualquier balance ó memoria

fantástica, ó invariables cánticos acompañados de un piano.

Bajo semejantes condiciones, era fatal que quedase aniquilada toda iniciativa; se contraía la costumbre de la pereza descarsado en las comisiones investidas de su confianza y la mayor parte de los desgraciados que se iban á someterse á este réjimen regularísimo y sin atractivos, aunque animados de la mejor voluntad y buena fé que hubiesen estado muy embarrizados para explicar lo que instintivamente buscaban sin comprender ni intentar sacudir el yugo que sobre ellos pesaba.

Por otra parte, algunos mas inteligentes (y entre los cuales quiero creer que á alguien estaba animado de buena fé) dirigían de una manera oculta el movimiento y ahogaban celosamente toda tentativa de seria discusión que pudiera conducir á la rebeldía; allí se fabricaban máquinas de cotización y obediencia.

Atortunadamente gracias al arrojado de una guerra que dura ya año y medio, iniciada por «El Porvenir Anarquista» y secundados por los periódicos «Ravachol» y «El Eco de Ravachol» la rebelión no ha cesado de manifestarse de mil diversas maneras y hoy día las organizaciones se han unido para no levantar mas la cabeza.

Solo me queda una muestra para probar lo funesto que seria el sistema de organización el día siguiente de la revolución social, á cuya contemplación debemos todos nuestros esfuerzos.

Acabo de decirlo: La desorganización es completa y es curioso observar el estupor de todos estos compañeros entregados á ellos mismos que discuten y sostienen todas clases de tesis mas ó menos falsas.

Acostumbrados á seguir inconscientemente el movimiento de la organización sin darse cuenta de los acontecimientos fisiológicos que agobian la sociedad, son incapaces por el momento de crear ó seguir una ó varias iniciativas; se hallan completamente desorientados y no saben conducirse por su libre albedrío; de modo que si nos encontrásemos en plena revolución se entregarían a merced del primer aventurero.

Es, pues, una verdadera revolución intelectual la que ha estallado en Barcelona y que será bien pronto secundada en toda Cataluña.

Sabadell, pequeña villa industrial de 40.000 h. próxima á Barcelona, compartirá con Gracia, en arrojado lejos de sí las preocupaciones y sacudir el yugo de la organización.

A los tímidos les parece triste y desconsolador ver surgir zizañas y disputas y ver que todo el mundo pierde la cabeza; pero para nosotros los que deseamos sobre todo que cada uno tenga conciencia del lugar que ocupa, y de su valor particular, este es un movimiento que nos reanima y regocija.

Efectivamente el espectáculo no tiene nada de alagüeño porque hay desgras é inconsecuencias pero estamos seguros que eran indispensables y somos dichosos al ver que se produce ante la hora cercana sin duda, en que nos demuestra que la revolución no tendrá necesidad de jefes (inteligentes) que manden, como tampoco desolados embrutecidos y serviles que obedezcan.

Por lo demás es un periodo de corta duración; pues, nuestros camaradas llegarán bien pronto á orientarse, las afinidades sabrán encontrarse y entonces las iniciativas surgirán numerosas y potentes para la Anarquía y la Revolución Social.

EL CORRESPONSAL

## REVISTA DEL EXTERIOR

### FRANCIA

Por medio de una carta que hemos recibido de Burdeos, se nos dió la noticia de que el compañero Alejandro Leferre cuyo hace pocos meses fué deportado del Brasil, ha sido «sentenciado en el proximo pasado mes de Mayo en Burdeos á 11 meses de prisión.

El poco espacio de que disponemos, nos impide el publicar íntegra la carta que nos trae esa noticia y por ese motivo, nos concretamos solamente en relatar algunos detalles.

En la Plaza de D. Enrique IV, por la noche del día 7 del pasado mes de Mayo, varios policías y de la escuela naval, sin duda para demostrar á la República que eran capaces de poderle prestar sus servicios, practicaron un crimen que ocasionó la indignación de cuantos lo presenciaron.

El hecho fué que los esbirros de la escuela naval, con la estupidez que les caracteriza en la creencia de que tienen atribuciones para poder hacer cuanto se les antoja, principiaron con insultos ten contra de un obrero, ultrajándolo y llenándolo de toda clase de improperios; mas como ese trató de defenderse contentándoles con buenas razones y echándose en cara lo que eran, fué cuando un esbirro de la armada le dió una estocada que lo pasó de parte á parte.

El compañero Leferre que presenció este crimen, fué tanta su indignación, que se arrojó encima del criminal; logrando desarmarlo y arrojándolo al suelo, de bien seguro habria acabado con el, sinó hubieran intervenido los demas esbirros que con dificultad lograron someterlo.

Nuestro compañero al ser conducido á la prevención, daba gritos de viva la anarquía! abajo la armada! abajo la Republica! abajo la patria! muera la policia!

La declaracion de nuestro compañero ante el Juez de Instrucción fué brillante.

En el momento del proceso apesar de no haber sido publicado por los periódicos, la sala estaba llena de curiosos y todos demostraban su simpatía hacia el procesado.

Al ser leida la sentencia condenaba á 8 meses de cárcel á Leferre, este la recibió con gritos abajo la autoridad! Viva la anarquía!

Por su actitud provocadora en contra de los magistrados, se lo condenó á una nueva pena de 3 meses á mas de los 8 en que se le habia condenado.

Excusamos hacer comentario de semejante infamia pues cada uno de por sí puede hacerlo de su modo.

Tampoco protestamos; puesto que la lucha que tenemos entablada contra la burguesia, no es lucha de protesta; es una lucha á muerte; es una deuda que esperamos con ansia para liquidarla el gran día de la Revolución Social.

Si la grande mayoría de soldados embrutecidos por el réjimen del cuartel, soportan como cabe todos los horrores que cometen sus gefes, en cambio hay algunos que se recuerdan que no han cesado de ser hombres y se rebelan como pueden; como por ejemplo el hecho siguiente:

Un artillero acuartelado á Fontainebleau estaba preso punto de pasar en consejo de guerra. Aproximando una ocasion pudo evadirse; pero como no tenia dinero para tomar el ferro-carril, se acordó que el habia sido ordenanza del capitán de su regimiento y que haciendo un registro en la casa de este, podria proporcionarse lo suficiente. Puso inmediatamente su proyecto en ejecución, pero estaba todavía en la casa del capitán cuando este último entra sorprendiendo su subalterno en el momento que este estaba exponiéndole: el artillero no titubeó un momento y le dió en la barriga del galeonado dos ó tres golpes con un triangulo que le echó las tripas afuera; y se escapó llevando todo el dinero que pudo encontrar.

No se le ha podido prender todavía cosa que nos alegramos mucho.

Si estos hechos se repetan mas a menudo la semilla galeonada desaparecería pronto.

La compañía del Gas de Paris acaba de publicar el balance correspondiente al año 1892.

De dicho balance resulta que el consumo de gas, que era en 1855 de 31.000 metros cúbicos, ha sido en 1892 de 309.000.

Los gastos hechos durante el año ascendieron á 70 millones de pesetas y los ingresos á 109. Los 39 millones de diferencia se han distribuido de la siguiente manera:

	Pesetas
Por amortización y canon pagado al Ayuntamiento de Paris	11.000.000
Por salarios á obreros, ingenieros, agentes y empleados en la Administración	8.110.000
Para repartir entre los accionistas	20.000.000
Total.....	39.110.000

Manifiestan los datos anteriores los accionistas se han embolsado un 50 por 100 mas de lo que ha correspondido á los obreros.

### ESPAÑA

Hemos recibido el primer número de «La Controversia» Este colega no sustenta ninguna escuela ni ningún dogma propios, y publicará todas las refutaciones que se le dirijan. El primer número contiene muchos y excelentes escritos en defensa del comunismo anárquico, entre ellos una carta de un grupo de Valencia refutando á «El Productor de Barcelona, por las bases publicadas para las elecciones de candidatos representantes en la conferencia de Chicago, y otra en el mismo sentido de otro grupo de Córdoba.

Recomendamos á todos los obreros al nuevo colega que promete ser un campeon en la lucha por la Revolución Social.

La dirección para los que deseen suscribirse es: Feliciano Cabo, calle Numancia N.º 9, bajo, Valencia, España.

Saídrá cuando pueda y vive de la solidaridad que le presten.

Hemos recibido igualmente «La Conquista del Pan» periódico anarquista quincenal que sale por suscripción voluntaria; su dirección es: Barcelona, calle Poniente N.º 45 entre suelo.

Deseamos larga vida á este nuevo compañero de lucha, sin embargo no podemos pasar sin decirle que suscripción voluntaria no cuadra con derechos y deberes pues que creemos existe solo necesidades á satisfacer

California  
City  
tonal

# EL PERSEGUIDO

## ESTADOS UNIDOS

Nuestros compañeros, Michel Schwab, Oscar Neeba y Samuel Felden, conmutados a la cadena perpetua en el 1883 en el monstruoso proceso de Chicago resultante de la huelga general, han sido indultados.

Como habia que probar la razon de ser del porque se les daba la libertad, por mas que sus cuatro compañeros subieron a la horca y el quinto que es Lingg, el cual porque no se burlaran de él sus verdugos, prefirió ponerse una capsula de fulminante en la boca y deshacerse los sesos, el gobernador de Illinois ha declarado: que si les daba esa libertad era simplemente porque el proceso que se les habia hecho no habia sido imparcial.

Esto, es confesar claramente que los compañeros asi como Lingg han sido asesinados como lo puede hacer un asesino miserable cualquiera, por la espalda y por el puñal de la Republica Federal Norte-americana madre de todas las republicas.

## COSAS QUE PERJUDICAN

### COMPAÑEROS DE «EL PERSEGUIDO»

Salud: Desearia tuvieran á bien publicar en las columnas del periódico nuestro leal defensor, de los desheredados, las siguientes líneas por creerlas de alguna utilidad general entre Obreros del gremio panaderos.

### EN LA PANADERIA BATILANA

Calle Piedad N° 2659

Hay una clase de canallezcos obreros que se apellidan uno Antonio Mosquera, y el otro José Araujo; el primero, amasador de dia, y el segundo maestro tambien de dia; estos parecen ser los protagonistas de los desórdenes existidos durante mucho tiempo, de los existentes, y de los llamados a sucederse.

Estos como digo; y los demas maestros amasadores y su séquito, todos formando una verdadera comparsa; parece se empeñan en imitar con algun acierto, á las hienas ó pante-ras ó cualquier otro bruto; sin duda para alcanzar medio personal á costa de los malos tratamientos con que obsequian á los otros compañeros de trabajo, que por fatalidad á la fuerza están sometidos bajo de ellos; aprovechándose del colmo de la sinvergüenza los molestan y los hastian de una manera inhumana.

Ya lo veis compañeros todos en general, si duelen ofensas burguesas y merecen represalias, mas mortifican cuando vienen de esclavos mas ó menos fantechos é imbéciles prostituidos, á quienes hay que afiliar bien para conocerlos y darles su merecido.

En dicha Panaderia trabajé de ayudante de dia en pan francés, durante mas de año y medio; y como que desde el principio he ido haciendo constantemente la propaganda comunista anárquica, claro es, esto me ha proporcionado algun malestar, porque los individuos arriba indicados parece que todo tienen mecas de racionales.

Cuando recién entré en la casa, el trabajo no era de despreciar; la cuadrilla en que yo trabajaba se componia de 5 hombres, pero el burgués pronto especuló que bajo préstamo de economizar gastos, podria rebajar alguno del personal de los Obreros.

Así fué que, como si se tratara de elegir bestias de carga prefiriendo las mas robustas y se empezó este quiero, este no quiero, sacando de las 4 cuadrillas que hay permanentes, un hombre de cada una, mas 3 ó 4 repartidores, total 7 ú 8 obreros echados á la calle en menos de una semana y de una sola casa.

Los que resultaron elegidos para continuar el trabajo, amoldándose exactamente á la absoluta voluntad del patron; quedaron comprometidos en practicar fielmente todos aquellos modos y costumbres que la Sociedad actual pueda tener de mas bárbaros con relacion al trabajo.

Para ellos dicho patron que lo es el Sr. Blanca; este como si se tratase de fé religiosa, es el único Papa; y los miserables centavos que les dá en cambio del excesivo trabajo, es el único Dios.

Infelices pobres ignorantes! No se dan cuenta que se les obliga á producir 10 robándoles 9, y que solo se les deja percibir uno, y todavía destinado á su mayor embrutecimiento.

De nada se aperceben; al contrario, puesto que entre todos ellos se hacen una gran competencia á quien podrá ser mas adulo, á fin de captarse simpatias con el estado mayor, comprendiendo del patron para abajo.

Se podria decir que son completamente incon-

cientes de cuanto hacen; mas bien son hombres máquinas que otra cosa.

Yo mismo estando confundido entre ellos, pero procurando permanecer siempre independiente de todos, atendiendo no más la parte que solo me correspondia en el trabajo, motivó largas y constantes discusiones, que por cierto algunas bastantes acaloradas y todo ¿por qué? simplemente porque no me demostraba gozoso de revolcarme en los fangos inmundos de la Sociedad actual.

El patron cuando pasa algo, lo sabe todo de P. á pá y como cualquiera de su clase que se aprecian de serios, siempre ha sabido á que atenerse; pues sin duda por aquel modito que tienen ellos de apreciarnos á los obreros, que es el de considerarnos peor que esclavos, peor que máquinas y peor que bestias; puesto que cualquiera de estas tres cosas que acabo de nombrar les costaria mucho mas caro el adquirirlas y conservarlas que los obreros de hoy.

Es por esto que aunque sintiera algunas batallas de discusiones acaloradas, no interviniera nunca para nada, porque diria para sus adentros ¿que me importa? aqui es uno contra todos, ¿y como no lo van á poder entre todos á uno solo? resumen burgués; pueda ser que alguna vez y resulte algun hecho sangriento que se mate de ellos, repitirá que me importa; si esto sucede alguna vez, será alguna bestia más ó menos y por último daré cuenta á las autoridades, que ha sido la cosa entre ellos, que no lo he podido evitar, y Santas Pascuas.

Un Panadero.

## Suscripción a favor de El Perseguido

### LISTA NUMERO 63

Mazorati José 0,50. Un propietario pobre 0,50. B. bella rota 0,40. A. Sta. Maria 0,50. Un desesperado 0,20. A. Espigares 0,50. C. T. V. 0,20. Carlos Verri 0,20. M. Muñoz 0,40. Luis vino bueno 0,50. Pascual el jardinero 1,00. G. A. 0,30. Pedro Riquelme 1,00. Un tallista atorante 0,50. R. T. V. de tramway 0,10. Rolland 1,00. Francisco 1,00. Petite bombe 0,50. Creste Roscano 0,50. Un atorante 0,20. Un Coruchero 0,20. Don Pedro el Cruel 0,50. Le Sourd 1,00. Gladel 0,50. Willems 2,00. Un catalan alpargatero 0,20. Lovato 0,20. Arias 1,00. Partidario del amor libre 0,40. Bancalary 0,90. Luis Victorio 0,20. Constantino Movia 0,20. Fontana 1,00. Fuego 1,00. Joaquin Carbonell 0,20. Peluqueria Lima 0,75. Un revolucionario de la campaña 0,50. Kioscos: Monserrat Lorea y Lavalla por 42 periódicos 1,30. Uno que se hace hornos y no se los pagan 0,25. José Morua 0,20. El demonio 0,35. Ravachol 0,10. El travieso de Bahía Blanca 1,00. Un italiano 0,50. Ravachol producto de una changa 0,31. Manuel Martínez 0,50. Seguí 0,20. Cualvol cosa 0,50. Un grupo de frailes 0,20. José Durelli 0,25. Dos Perseguidos 0,20.

### GRUPO LOS INVENCIBLES DE BARRACAS

Domingo Patron 0,21. Un enemigo de los burgueses 0,50. Un doctor en madera aprobado por la Universidad de Carpinteria 0,50. M. J. A. 0,15. Un destrillado 0,20. Sin nombre 0,20. Uno de la majada 0,10. Un doctor en fierro 0,20. Uno que desea quemar el juzgado 0,20.

### GRUPO ALMAGRO

Un desheredado 0,50. Pastor Luna 0,50. Un joven 0,60. Un capitán de artilleria 0,50. Un cigarrero Perez 1,00.

Este Perez que aparece sin nada en la lista de los presos, debió aparecer con 0,50 y Alonso con 0,50 en vez de un peso.

G. Leiva 1,00. Pedro Gran albañil 0,50.

## DEL INTERIOR

DE MERCEDOS—Yo 2,00. Deseo ver á los curas colgados 0,20. Peluquero 0,50. Lustrador de muebles le gustaria desandar á los burgueses y asarlos 0,60. M. G. 0,50. Un labrador 0,20. Un cura puerco 0,10. Su Sacristan 0,30. Dos vigilantes 0,80. Un renego que se va convenciendo á las ideas anarquicas 0,50. Por hacer las cuentas justas 0,30.

DE CHIVILCOY—Ravachol 1,00. El que queda de representante 0,50. Uno que no munda 0,50. Un carrero 0,50.

DE PARANA—Satanas 0,50

DE SAN ISIDRO—A. Arcuri 1,00.

DE GRAL. PAZ—Pedro Sino 1,00.

DE ROSARIO—C. Cinelli 1,20. Ramon Canto 1,00. Verdad, Justicia y Fraternidad 0,60.

DE TRENQUE LAUQUEN—Uno de Guamini 1,00.

DE JUNIN—Aíraval 0,50.

DE SAN MARTIN—Grupo los hijos del Mundo

Un ayudante de cocina 0,20. Un albañil 0,20. Un joven argentino que desea robar la bolsa de Comercio (La-drones) 0,20. Un hijo del mundo 0,40. Un albañil 0,50. Un herrero 0,50.

DE VILLA CONSTITUCION—Un manchego 0,50. Perico el de los palates 0,50. Uno que lee mucho las runas de Palmiro 0,50. Un radical en contra de los curas 0,50.

## DE PATAGONES.—Grupo los Mártires de Jerez 3,50

Esta cantidad debria haber sido insertada en el N° 57, por haberse extraviado la carta que traia la suscripción y habernos olvidado no se puso en lista antes.

## DEL EXTERIOR

DE SAN PABLO (Brasil) Dos compañeros 1000 reis. Uno que huye de la familia mas que de los burgueses 1000. José Ramirez y su compañera Ana Muñoz 200. José Parejo 2000. Cambiados en mjo. 4,50.

DE MONTEVIDEO—Hijo de Ravachol 0,86. Union universal 0,30. F. May 0,50. Figue 0,10. Ernesto Pelotti 0,20. Olvidado el nombre 0,10. Pallagrá 0,20. Espartaco Segundo 0,50. El de Siempre 0,20. B. 0,06. Un acordeonista 0,06. Figue 0,24. Espartaco 0,20. Total oro 3,50. Cambiados mjo. \$ 11,73.

### RESUMEN

De la Capital.....	\$ 32,60
Del Interior.....	» 22,89
Del Exterior.....	» 16,33

Total entradas..... \$ 71,73

### SALIDAS

Tirada de 4,00 ejemplares.....	\$ 64,00
Gastos de correo.....	» 16,50
Deficit del numero anterior.....	\$ 4,00

Total..... \$ 81,50  
Deficit..... » 12,77

## GRUPO JUVENTUD COMUNISTA ANARQUICA

### Suscripción para la Conquista del Pan

Suma anterior..... \$ 66,11

El tio la pipa por una changa en la panaderia del mertere 10,00. Un cigarrero 1,00. D. alpargatero 0,50. Un radical renegado 1,00. Dinam 0,50. Uno que hace hornos de pan y no se los pagan 0,25. Un guardia Umberto primo 0,10. Un Obispo 0,50. Un fraile 0,50. Un católico 0,10. Un demonio 0,50. Un enemigo de los Santos 0,30. Un coruchero 0,50. Un operario 0,50. Juan Mazorati 1,50. Dos doctores en fierro 5,00. R. R. 2,00. Un enemigo de la religion 2,00. M. Muñoz 0,10. Un segaico de Ravachol 0,20. D. B. Carriz 0,20. Un perseguidito della burguesia 0,20. N. 4. Un moxo 0,20. N. 5. Gamains 0,20. N. 6. Un enemigo del cura 0,21. Juan Mazorati 1,50. A. Sta. Maria 0,30. Uno que estaba cansado de hacer zapatos 0,20. Cualquier cosa 0,20. Un cure revoltado pero revoltado del todo 0,30. Un traga burgueses 0,10. Como quieras 0,20. Un sastre cansado de menear la aguja 0,20. Como te da la gana 0,20. Un artista 0,20. Fin de la suscripción 0,20.

## GRUPO LOS INVENCIBLES DE BARRACAS

Varios compañeros 1,70. Un Yesero 0,10. Ragasini Ravachol 0,20. Un herrero disparata 0,20. Un escristan 0,20. Hermano de Ravachol 0,10. Uno que llora por su novia 0,20. Oidio á la burguesia 0,20. Juan Oldani 0,20. Totina 0,50. Francisco Rovelli 0,20. Carpintero quiere un guiso de frailes 0,10. Deseo dinamita 0,20. Yo justicia radical 0,20. Uno Asnos 0,50. Cito Santiago 0,25. Ideale Sensatista 0,25. Taquígrafo anarquista renuncia la presidencia del pais 0,20. Embleno, gracioso 0,25. Uno de los talleres de Sola 0,50. Un viejo que quiere mar la Sociedad 0,30. Un descamisado por causa de la autoridad 0,50. Uno que fue Socialista 0,50. Soy cañista 0,05.

## DE LUJAN—Dr. I. Creaghe 30,00.

Pascual Benedetto 5,00. Agustín Gomez 1,00. Meguel Julian 1,00. Trifon Vaiverde 2,00. Eustaquio Caballero 0,20. Mariano Gregorio 0,50. Frasoti Caprera 0,50. Poyo Semifino 1,00.

DE CHIVILCOY—Un amigo 0,40. Uno que busca pieza 0,20. Un enemigo del papa 0,50. El padre de esta s. 30. Uno que cargaba carbon 0,20. Un compañero 0,20.

DEL ROSARIO—A. Cano 0,20. Del C. I. O. 2,00. El sobrino del cura 0,20. S. Palolan 0,30.

DE TRENQUE LAUQUEN—Un de Guamini 4,00.

DE JUNIN—Aíraval 0,50.

DE SANTIAGO (Chile)—Un discipulo de R. Roca 2,00

Total \$ 157,26

## SOUSCRIPTION

Propagande de langue française «La Révolte»—Pétre Peinard—et brochures

Liste N. 5

J. B. Petregna 1,00. Une Révolte 0,10. Fuego 1,00. Gladel 1,00. Couailler 1,00. id une conquete du Pain 2,80. Isidor Dubini 0,30. Mareuille 1,00. Maria Beauvillier 0,50. Un tourneur 0,20. J. Dourel 1,50. Lal'emand 2,00. Bussard 4,00. Remy 0,50. Blangini 1,00.

Listes anteriores 17,90

32,56

Total 110,46

## Reunión de Controversia

### Compañeras y Compañeros:

Se os invita á una reunión que tendrá lugar el domingo 13 del corriente á las dos de la tarde en la calle Boedo 59 entre Rivadavia y S. Carlos para tratar sobre la cuestion social.

Entrada y palabra serán libres

EL GRUPO DE ALMAGRO